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Luiz Baptista disse que a SKY não atua desta maneira e acha 
tal procedimento errado. O Senhor Deputado André do Prado 
perguntou se a empresa faz acordo extrajudicial. O Senhor Luiz 
Baptista disse que sim. O Senhor Deputado Orlando Morando 
perguntou o número de clientes da empresa. O Senhor Luiz 
Baptista disse que é de 1.500.000 clientes. O Senhor Orlando 
Morando perguntou de concreto o que poderia fazer para 
melhorar o serviço. O Senhor Luiz Baptista disse que há vari-
áveis que não se controla e por isso é difícil trazer afirmações 
concretas, mas que a empresa esta em permanente evolução. 
O Senhor Presidente da CPI Telecomunicações agradeceu a pre-
sença, porém se mostrou indignado pois que não houve decisão 
concreta de melhora por parte do convocado. O Deputado 
Roberto Morais questionou sobre denúncia de assédio moral e 
sexual. O Senhor Luiz Baptista respondeu que é possível que 
haja, visto que são muitos funcionários, porém ele nunca foi 
comunicado sobre isso. O Senhor Deputado Orlando Morando 
perguntou sobre o lucro líquido da empresa. Os trabalhos foram 
interrompidos para que a equipe da SKY apresentasse a cifra. 
Reaberto os trabalhos, o Senhor Luiz Baptista apresentou os 
números e pediu sigilo. Nada mais havendo a tratar, o Senhor 
Presidente deu por encerrada a reunião, que foi gravada pelo 
Serviço de Audiofonia e a correspondente transcrição, tão logo 
seja concluída, fará parte desta ata que eu, Filipe L. Carriço, 
Analista Legislativo, lavrei e assino após sua Excelência. Apro-
vada em reunião de 11 de novembro de 2015.

Deputado Orlando Morando - Presidente
Filipe L. Carriço - Secretário

  Debates
10 DE NOVEMBRO DE 2015
136ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidentes: CORONEL TELHADA,
 LUIZ FERNANDO MACHADO e JOOJI HATO
Secretário: CARLOS GIANNAZI

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE

1 - CORONEL TELHADA
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - CARLOS GIANNAZI
Apresenta denúncia contra a Prefeitura de São Paulo por 
devastação em área de manancial na Represa Billings, 
conhecida como Parque dos Búfalos, na região de Cidade 
Ademar. Repudia autorização do prefeito Fernando Haddad 
para a construção de 196 prédios às margens da represa. 
Mostra vídeo e imagens sobre o assunto. Diz ter solicitado, 
por meio de requerimento, a convocação do prefeito 
para prestar esclarecimentos, bem como a realização de 
audiências públicas para debater a questão.
3 - PRESIDENTE CORONEL TELHADA
Anuncia a visita de vereadores mirins do município de 
Nova Europa, acompanhados do presidente da Câmara 
Municipal, Ovídio Aparecido Soares de Araujo, e de Maria 
de Fátima Castelli Giro, Fernando Emanoel Fonseca e 
Maurinete de Oliveira Lisboa, a convite do deputado 
Sebastião Santos.
4 - MARCOS MARTINS
Comenta protesto da União dos Movimentos de Moradia 
de São Paulo, nesta tarde, reivindicando melhorias no 
setor de Habitação. Comenta previsão de greve de 
representantes de usinas hidrelétricas. Faz considerações 
acerca da participação de parlamentares na elaboração da 
peça orçamentária.
5 - LUIZ FERNANDO MACHADO
Assume a Presidência.
6 - CARLOS NEDER
Lê trechos e comenta publicação do jornal "O Estado de 
S.Paulo", do colunista Marco Aurélio Nogueira, sobre a 
Fundap. Lamenta a aprovação de projeto que extingue o 
órgão. Tece elogios ao deputado Rafael Silva que, mesmo 
sendo da base governista, declarara voto contrário à 
propositura.
7 - CORONEL TELHADA
Faz coro ao discurso de seus antecessores, sobre questões 
ambientais. Discorre sobre a Segurança Pública. Avalia 
que houve descaso de autoridades para com o setor, 
no decorrer dos últimos anos. Faz comentários sobre a 
criminalidade. Cita reportagem da TV Globo sobre os 
"pancadões", que acontecem nas periferias da Capital. 
Apela ao governador Geraldo Alckmin que sancione o 
projeto de lei, de autoria dos deputados Coronel Telhada e 
Camilo, que versa sobre o tema.
8 - LECI BRANDÃO
Saúda os vereadores mirins de Nova Europa. Dá 
conhecimento de evento que acontecerá neste Parlamento, 
amanhã, alusivo à Marcha das Mulheres Negras. Lamenta 
o aumento em mortes de mulheres negras, na ordem de 
54%. Lê trechos de artigo sobre assédios e violência contra 
as mulheres. Faz distinção entre os "pancadões" e os 
bailes funks, que trazem letras musicais cujo objetivo é a 
reflexão social. Posiciona-se contra os "pancadões".
9 - CORONEL TELHADA
Assume a Presidência.
10 - ED THOMAS
Para comunicação, associa-se ao discurso da deputada Leci 
Brandão, sobre crimes cometidos contra as mulheres. Cita 
o projeto "Casa Abrigo", que qualifica profissionalmente 
as mulheres, visando a geração de renda. Compara a 
escravidão no Brasil ao holocausto.
11 - ED THOMAS
Convida para reunião de CPI das Santas Casas, na próxima 
quinta-feira, ocasião em que será apresentado o relatório 
final da comissão. Lembra que a manutenção da Saúde 
é de responsabilidade dos governos federal, estadual e 
municipal. Enfatiza que, no entanto, hoje, a maior parte do 
custeio está a cargo dos municípios. Destaca dificuldades 
destes para arcar com as despesas.
12 - LUIZ CARLOS GONDIM
Faz coro às dificuldades enfrentadas pelos municípios, 
na área da Saúde. Comenta o lançamento da Liga de 
Prevenção às Drogas, momento em que entidades foram 
premiadas pelas ações de combate às drogas. Destaca 
a unidade de órgãos envolvidos nesse trabalho, a quem 
parabeniza.
13 - GILMACI SANTOS
Para comunicação, informa a visita de Renato Junqueira, 
coordenador nacional do PRB Juventude, de quem destaca 
a atuação.
14 - PRESIDENTE CORONEL TELHADA
Comunica a visita de Tatá, apresentador de TV, a convite do 
deputado Gil Lancaster.
15 - ALENCAR SANTANA BRAGA
Discorre sobre o combate às drogas, promovido por 
diversas entidades. Faz críticas à iniciativa do governo 
estadual de fechar escolas públicas. Tece comentários sobre 
a situação. Questiona os critérios que levaram o Executivo 
à decisão. Manifesta apoio a protesto de estudantes, 
contrários às mudanças. Fala sobre ações do prefeito 
Fernando Haddad, em São Paulo.

confirmou que existem denúncias de gerentes que assediam 
sexualmente seus respectivos funcionários. O Senhor Deputa-
do Orlando Morando perguntou o tempo em que ele está no 
sindicato. O Senhor Almir Munhoz disse que está desde 1997. 
O Senhor Deputado Orlando Morando perguntou se ele já foi 
ameaçado. O Senhor Almir disse que não. Quanto ao assédio 
moral, o Senhor Deputado solicitou alguns exemplos. O Senhor 
Almir Munhoz disse que as metas inalcançáveis são uma forma 
de assédio. Disse que o trabalhador não pode faltar ao serviço. 
Disse que o tratamento médico mal visto pelos superiores. O 
trabalhador se sente constrangido em faltar o trabalho para ir 
a uma consulta médica. Disse que o assédio é geralmente dos 
gerentes. Nestes casos de assédio, a Anatel é omissa, não fisca-
liza e não pune. O Senhor Almir Munhoz disse que o Sindicato 
já fez denúncias sobre maus tratos aos trabalhadores e enviará 
para a CPI todos os dados sobre assédio sexual. O Senhor 
Deputado Orlando Morando perguntou se ele sabe de funcio-
nários que desligam o telefone quando o cliente reclama. O 
Senhor Almir Munhoz disse que desconhece. O Senhor Deputa-
do Oralndo Morando perguntou se é comum a restrição ao uso 
do banheiro e perguntou se o acesso regulado pelos superiores. 
O Senhor Almir Munhoz disse que as mulheres são as que mais 
sofrem e que infelizmente essa realidade ocorre sim, não de 
modo oficial, mas em forma de “brincadeiras” ou observações 
de mau gosto. Por fim, o Senhor Deputado Orlando Morando 
solicitou que ele elencasse as melhores Empresas para o traba-
lhador. O Senhor Almir Munhoz apresentou a seguinte ordem: 
1º VIVO, 2º Claro, 3º Tim, 4º Nextel e 5º OI. O Senhor Deputado 
Ed Thomas agradeceu a presença do convidado e disse que os 
trabalhadores da telefonia merecem todo o respeito seja por 
parte do Poder Público seja pelas Empresas de telefonia. Disse 
que neste cenário o consumidor fica vulnerável e é necessário 
que as autoridades deem a atenção devida. O Senhor Ed Tho-
mas parabenizou todos os funcionários públicos presentes em 
razão do dia do servidor público. Nada mais havendo a tratar, o 
Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, que foi gravada 
pelo Serviço de Audiofonia e a correspondente transcrição, 
tão logo seja concluída, fará parte desta ata que eu, Filipe L. 
Carriço, Analista Legislativo, lavrei e assino após sua Excelência. 
Aprovada em reunião de 04 de novembro de 2015

Deputado Orlando Morando - Presidente
Filipe L. Carriço - Secretário

 CPI EMPRESAS DE TELECOMUNICAÇÕES
ATA DA DÉCIMA SÉTIMA REUNIÃO DA COMISSÃO 

PARLAMENTAR DE INQUÉRITO CONSTITUÍDA COM A FINA-
LIDADE DE "INVESTIGAR OS SERVIÇOS PRESTADOS PELAS 
EMPRESAS DE TELECOMUNICAÇÕES, ENVOLVENDO TELE-
FONIA FIXA, MÓVEL, INTERNET E TELEVISÃO POR ASSINA-
TURA NO ESTADO DE SÃO PAULO".

Aos quatro dias do mês de novembro de dois mil e quinze, 
às catorze horas e trinta minutos, no Auditório Teotônio Vilela 
da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-
se a Décima Sétima Reunião da Comissão Parlamentar de 
Inquérito constituída pelo Ato nº 97, de 2015, do Presidente 
da Assembleia, mediante Requerimento nº 253, de 2015, com 
a finalidade de “investigar os serviços prestados pelas empre-
sas de telecomunicações, envolvendo telefonia fixa, móvel, 
internet e televisão por assinatura no Estado de São Paulo”, 
sob presidência do Deputado Orlando Morando. Presentes os 
Senhores Deputados Luiz Fernando Machado, Orlando Moran-
do, Alencar Santana Braga, Ed Thomas, Chico Sardelli, Roberto 
Morais, Cezinha de Madureira, André do Prado e Delegado Olim 
(membros efetivos), e o Senhor Deputado Wellington Moura. 
Havendo número regimental, o Senhor Presidente declarou 
aberta a reunião. Dispensada da leitura, a ata da reunião ante-
rior foi aprovada. O Senhor Presidente da CPI Telecomunicações 
convidou o Senhor Luiz Eduardo Baptista, Presidente da SKY 
na Brasil, para tomar assento à mesa. Pela ordem, o Senhor 
Deputado Luiz Fernando Machado solicitou a palavra e fez as 
seguinte indagações: 1) A empresa SKY conta com um Plano de 
atendimento ao cliente?; 2) A empresa possui pacote popular 
de serviço?; 3) A crise nacional afeta a empresa?; 4) A empresa 
cortará investimento no Brasil?; e 5) Qual o número de empre-
gados que a empresa possui? O Senhor Luiz Eduardo Baptista 
respondeu que está previsto para a SKY investir na faixa de 
cento e cinquenta a duzentos milhões de reais este ano. Disse 
que o valor médio dos pacotes oferecidos é de R$ 147,00 e que 
há pacotes populares sim. No momento, a empresa oferece a 
TV pré-paga que visa baratear ainda mais o preço à população. 
O Senhor Luiz Baptista afirmou que o cenário econômico afeta 
a empresa, porém disse que a empresa está preparada. A SKY 
está no Brasil há 20 anos e é sólida no mercado. Embora com 
cenário pessimista, disse que a SKY fará investimentos. Senhor 
Luiz Baptista disse que a SKY conta com 2.000 empregados 
atualmente e, se somar o número de empresas terceirizadas, o 
valor aumenta para aproximadamente 50.000 pessoas. Senhor 
Luiz Baptista respondeu ao mesmo Deputado afirmando que a 
“Globo Sat” tem capital na empresa, na proporção de 7% do 
total. Pela ordem, o Senhor Deputado Chico Sardelli solicitou a 
palavra e fez as seguintes perguntas: 1) como se dá a multa no 
cancelamento?; 2) Por que razão há tanto problema com o sinal 
da transmissão?; e 3) Quantos funcionários a empresa possui 
em Call Center?. O Senhor Luiz Baptista respondeu dizendo que 
a empresa é flexível a multa dos clientes. O grande problema é 
devolver o aparelho de transmissão. A multa é uma forma de 
ameaça para que o cliente não fique com o aparelho e a SKY 
possa utilizá-lo novamente. Segundo o Senhor Luiz Baptista, 
os Tribunais de Justiça não caracterizaram a multa como abu-
siva. Quanto ao sinal, disse que o sistema de transmissão é por 
satélite e isso é uma vantagem. O problema que a empresa tem 
verificado é na qualidade da instalação. A empresa implemen-
tará em breve nova tecnologia que melhorará o processo de 
instalação e qualificará o serviço. Disse também que a empresa 
conta com 12.000 funcionários divididos em 5 centros de Call 
Center no país. Pela ordem, o Senhor Deputado Roberto Morais 
inquiriu afirmando que a SKY é a líder em reclamação e per-
guntou se a cobrança indevida é tributada. Perguntou também 
sobre o baixo percentual do valor de multas que a empresa 
paga e sobre a instabilidade no sistema. O Senhor Luiz Baptista 
respondeu que há muita inadimplência por parte dos clientes 
e isso compromete o serviço, pois causa problema. Respondeu 
que na legislação americana não é possível fechar a receita 
sem efetuar o serviço. Quando há cobrança indevida, automati-
camente o sistema gera crédito na próxima fatura. Disse que a 
empresa cumpre com todas as obrigações legais e, que, quando 
a empresa acha que não deve pagar a multa, recorre sempre a 
todas as instâncias possíveis. Por isso que a empresa pagou um 
valor bem menor em relação à multa que fora aplicada. Quanto 
a instabilidade do sistema, o problema é que muitos clientes 
retiram o fio do aparelho da tomada, com isso o sistema 
entende que aquele aparelho está fora de operação, em razão 
disso ocorre fortes instabilidades na transmissão da imagem. 
O Senhor Deputado Alencar Santana perguntou a razão de 
sempre aumentar o número de reclamações da empresa e 
perguntou sobre as condições de trabalho dos empregados e 
colaboradores. O Senhor Luiz Baptista respondeu que a SKY é a 
segunda empresa do Brasil em número de assinantes e o cresci-
mento traz desafios. A SKY monitora as gravações para sempre 
aperfeiçoar o serviço. Disse que o número de rotatividade está 
em torno de 40% dos funcionários terceirizados. O Senhor Luiz 
Baptista respondeu que o período médio que os cliente ficam 
com a empresa é de 3 anos. O Senhor Deputado Alencar Santa-
na questionou se o convidado acha justo que o mesmo serviço 
tenha preços diferenciados para clientes diferentes. O Senhor 

comercializados e produzidos no Estado. Para ciência: Item 31 - 
e-mail do Senhor Edson Luiz Rossi, dirigido ao Senhor Presiden-
te da Casa, para que interceda junto ao Governo Estadual atra-
vés da apresentação de um projeto de lei referente ao IPVA. 
Relaciona alguns pontos para análise. Item 32 - Of. Nº 
9921/2015-SERAUT, da Câmara Municipal de Santos, que enca-
minha o Requerimento nº 4745/2015, de autoria do Vereador 
Ademir Pestana, no sentido de que seja elaborada uma portaria 
concedendo prazo para os proprietários de ciclomotores adqui-
ridos antes do dia 31 de julho de 2015 procedam ao registro e 
licenciamento desses veículos. Item 33 - OF.DGR.0079/15, do 
Diretor Geral da ARTESP, que encaminha cópia do contrato de 
Concessão da Rodovia Washington Luiz (SP-310) com a Conces-
sionária Triângulo do Sol. Encaminha CD e cópia das informa-
ções prestadas pela área técnica competente da Agência. Item 
34 - Ofício nº 737/15-SG, da Câmara Municipal de Lins, que 
encaminha o Requerimento nº 443/15, de autoria do Vereador 
Aparecido Correia da Silva, requerendo votos de repúdio à 
Agência Nacional de Transportes Terrestres - ANTT, pela edição 
da Resolução nº 4.777/2015, que regulamenta a prestação de 
serviço de transporte rodoviário coletivo interestadual e inter-
nacional de passageiros realizado em regime de fretamento. 
Item 35 - Ofício nº 1179/2015/GP, da Câmara Municipal de 
Botucatu, que encaminha o Requerimento nº 840/2015, de 
autoria do Vereador Reinaldinho, com o fim de propor uma 
legislação estadual para a concessão de isenção da tarifa de 
pedágio às pessoas que comprovem trabalho e residência per-
manente nos locais onde haja praças de pedágios estaduais, 
atendendo assim a uma demanda da população. Finda a pauta, 
usaram da palavra os Senhores Deputados Roberto Morais, 
Roberto Engler, Luiz Fernando, Ricardo Madalena, Rogério 
Nogueira e o Senhor Presidente. Nada mais havendo a tratar, o 
Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, que foi gravada 
pelo Serviço de Audiofonia e cuja ata eu, Ademar Trindade Cruz, 
Analista Legislativo, lavrei e assino após o Senhor Presidente. 
Aprovada em reunião de 27/10/2015.

Deputado Orlando Morando - Presidente
Ademar Trindade Cruz - Secretário

 CPI EMPRESAS DE TELECOMUNICAÇÕES
ATA DA DÉCIMA SEXTA REUNIÃO DA COMISSÃO PAR-

LAMENTAR DE INQUÉRITO CONSTITUÍDA COM A FINALI-
DADE DE “INVESTIGAR OS SERVIÇOS PRESTADOS PELAS 
EMPRESAS DE TELECOMUNICAÇÕES, ENVOLVENDO TELE-
FONIA FIXA, MÓVEL, INTERNET E TELEVISÃO POR ASSINA-
TURA NO ESTADO DE SÃO PAULO”. 

Aos vinte e oito dias do mês de outubro de dois mil e 
quinze, às catorze horas e trinta minutos, no Auditório Teotô-
nio Vilela da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, 
realizou-se a Décima Sexta Reunião da Comissão Parlamentar 
de Inquérito constituída pelo Ato nº 97, de 2015, do Presidente 
da Assembleia, mediante Requerimento nº 253, de 2015, com 
a finalidade de “investigar os serviços prestados pelas empre-
sas de telecomunicações, envolvendo telefonia fixa, móvel, 
internet e televisão por assinatura no Estado de São Paulo”, 
sob presidência do Deputado Orlando Morando. Presentes 
os Senhores Deputados Orlando Morando, Alencar Santana 
Braga, Ed Thomas, Chico Sardelli e Roberto Morais (membros 
efetivos) e o Senhor Deputado Antonio Salim Curiati (membro 
substituto). Ausentes os Senhores Deputados Luiz Fernando 
Machado, Rogério Nogueira, André do Prado e Delegado Olim. 
Havendo número regimental, o Senhor Presidente declarou 
aberta a reunião. Dispensada da leitura, a ata da reunião ante-
rior foi aprovada. Para Deliberação: O Senhor Deputado Orlando 
Morando transferiu a presidência da reunião ao Vice-presidente 
Chico Sardelli. Item 01 - Requerimento de autoria do Senhor 
Deputado Orlando Morando que solicita que esta Comissão 
requeira à Empresa VIVO cópia da gravação que realizou o 
descredenciamento da conta telefônica do celular pessoal do 
Presidente desta CPI, fato ocorrido às 11:58h do dia 23 de 
outubro de 2015. Em discussão, o Senhor Deputado Orlando 
Morando solicitou a palavra e disse que no dia 23 de outubro 
do ano corrente ocorreu fato grave com sua operadora de 
telefonia celular. Disse que sua linha de telefone foi cancelada 
sem sua autorização e por isso ficou incomunicável. Disse que 
não sabe se foi acidental ou proposital, visto que ele é o Presi-
dente da CPI. O ocorrido, segundo o Deputado, trouxe imenso 
transtorno à sua vida pessoal. Salientou também que é extre-
mamente frágil o controle e acesso às contas telefônicas, pois 
que a qualquer momento, sem a anuência do titular, a conta 
pode ser interrompida. O Senhor Deputado Orlando Morando 
disse que fora procurado pelos advogados da empresa para 
explicar o ocorrido e agradeceu o imediato contato; porém, 
diante da gravidade, solicitou apoio aos pares para aprovar o 
requerimento. Em votação, aprovado. Ordem do dia: Convite ao 
Senhor Almir Munhoz. A presente reunião foi convocada com 
a finalidade de ouvir o Senhor Almir Munhoz, Presidente do 
Sindicato dos Trabalhadores em Telecomunicações no Estado de 
São Paulo (Sintetel), que compareceu à CPI Telecomunicações 
para abordar a realidade do serviço de telefonia no Estado de 
São Paulo. O Senhor Deputado Orlando Morando agradeceu a 
presença do convidado e solicitou que ele fizesse sua apresen-
tação. O Senhor Almir Munhoz agradeceu o convite. Disse que 
pela manhã estava em Santos, SP, mas que gostaria muito de 
contribuir com esta CPI e, por isso, organizou sua agenda para 
comparecer. O Senhor Almir Munhoz disse que as condições de 
trabalho dos funcionários do ramo da telefonia são semelhan-
tes à escravidão e, por isso, o serviço prestado é tão ruim. Isto 
porque as Empresas em geral, tanto as grandes operadoras de 
telefonia quanto as empresas terceirizadas, não se preocupam 
com as condições de trabalho e com a formação técnica dos 
trabalhadores. Disse que a Agência Nacional de Telecomunica-
ções (Anatel) contribui para este problema, visto que ela, como 
Órgão Regulador, não exige formação profissional dos traba-
lhadores, assim sendo, trabalhador sem conhecimento técnico 
necessário gera serviço à sociedade sem qualidade. Segundo o 
Presidente do Sindicato, a Anatel não fiscaliza as condições de 
trabalho dos funcionários do ramo da telefonia, ela “não fica 
do lado do trabalhador”. Sobre as negociações salariais, disse 
que as empresas negociam com muita dificuldade. Este ano, 
por exemplo, nem a inflação as Empresas querem repor aos 
trabalhadores. Por fim, disse que o grande problema que o setor 
enfrenta é a falta de qualificação do trabalhador do ramo de 
telecomunicações. O Senhor Deputado Chico Sardelli solicitou a 
palavra e inquiriu o Senhor Almir Munhoz. “Quais são as maio-
res reclamações dos trabalhadores em relação às Empresas?” 
questionou o Deputado. “As maiores reclamações ocorrem dos 
trabalhadores terceirizados em razão do assédio moral que 
sofrem”, respondeu o Senhor Almir Munhoz. Perguntado se as 
Empresas respeitam os direitos trabalhistas, disse que sim. As 
Empresas respeitam. Quando questionado sobre a qualificação 
do trabalhador, disse novamente que esse é um dos grandes 
problemas que os trabalhadores enfrentam, pois as Empresas 
não contribuem com a qualificação devida aos seus trabalha-
dores. O Senhor Deputado Roberto Morais questionou sobre o 
porquê de existir falta de qualificação. O Senhor Almir Munhoz 
disse que a falta de qualificação é em razão da falta de com-
promisso e do pouco investimento das Empresas em melhorar 
os serviços. O Senhor Deputado perguntou sobre a quantidade 
de filiados e se os trabalhadores são pressionados na busca 
de metas. O Senhor Almir Munhoz disse que o Sindicato conta 
com aproximadamente 40.000 filiados e que os trabalhadores 
trabalham muito pressionados. Disse o sindicalista que as 
Empresas realizam assédio moral e sexual aos trabalhadores. 
Questionado pelo mesmo Deputado, o Senhor Almir Munhoz 

forma do substitutivo apresentado pela Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação. Aprovado conclusivamente o substituti-
vo, conforme voto do relator, e prejudicado o projeto na forma 
original. Item 14 (CONCLUSIVA) - Projeto de lei nº 446/2015, de 
autoria do Deputado Mauro Bragato, que dá a denominação de 
"Engenheiro Antonio Celso da Cunha" ao viaduto, passagem 
superior, retorno, localizado no km 15+500 m da Rodovia 
Orlando Quagliato - SP 327, em Santa Cruz do Rio Pardo. Foi 
relator o Deputado Aldo Demarchi, com voto favorável ao proje-
to na forma do substitutivo apresentado pela Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação. Aprovado conclusivamente o 
substitutivo, conforme voto do relator, e prejudicado o projeto 
na forma original. Item 15 (CONCLUSIVA) - Projeto de lei nº 
550/2015, de autoria do Deputado Roque Barbiere, que dá a 
denominação de "Prefeito Alidino Valter Bonini" à ponte sobre 
o Rio Tietê localizada no km 206 da Rodovia Assis Chateau-
briand (sentido Barbosa/São José do Rio Preto), em Barbosa. Foi 
relator o Deputado Chico Sardelli, com voto favorável ao proje-
to. Aprovada conclusivamente a propositura, conforme voto do 
relator. O Senhor Presidente determinou ao secretario da 
Comissão que notificasse à 1ª Secretaria e à Presidência da 
Casa sobre falha do sistema de ar-condicionado e requeresse o 
contrato de manutenção, tendo em vista o uso, semanal, do ple-
nário pela Comissão. Item 16 (CONCLUSIVA) - Projeto de lei nº 
562/2015, de autoria do Deputado Mauro Bragato, que dá a 
denominação de "Armando Quintana Guinossi" ao trevo locali-
zado no km 603+100m da Rodovia Raposo Tavares - SP 270, 
entre os Municípios de Santo Anastácio e Piquerobi. Foi relator 
o Deputado Luiz Fernando, com voto favorável ao projeto com a 
emenda apresentada pela Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação. Aprovada conclusivamente a propositura e a emenda, 
conforme voto do relator. Item 17 (CONCLUSIVA) - Projeto de 
lei nº 626/2015, de autoria do Deputado André Soares, que dá a 
denominação de "Missionário David Miranda" à passarela 
localizada no km 12+500m da SP 160, Rodovia dos Imigrantes, 
na Capital. Foi relator o Deputado Itamar Borges, com voto 
favorável ao projeto na forma do substitutivo apresentado pela 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Aprovado conclu-
sivamente o substitutivo, conforme voto do relator, e prejudica-
do o projeto na forma original. Item 18 (CONCLUSIVA) - Projeto 
de lei nº 665/2015, de autoria do Deputado Aldo Demarchi, que 
dá a denominação de "João Alves Martins" ao trevo localizado 
no km 37 da Rodovia Geraldo Martins de Souza - SP 287, em 
Piraju. Foi relator o Deputado Luiz Fernando, com voto favorável 
ao projeto na forma do substitutivo apresentado. Em discussão, 
usou da palavra o Deputado Luiz Fernando. Aprovado conclusi-
vamente o substitutivo, conforme voto do relator, e prejudicado 
o projeto na forma original. Item 19 (CONCLUSIVA) - Moção nº 
96/2015, de autoria do Deputado Jooji Hato, que apela para os 
Srs. Presidentes do Senado Federal e da Câmara dos Deputados, 
bem como para os líderes partidários para que seja aprovada 
manifestação de apoio à participação da República da China 
(Taiwan), como observador geral, na 39ª Assembleia Geral e 
Técnica da Organização Internacional da Aviação Civil (ICAO), 
em setembro de 2016, na cidade de Montreal, Canadá. Foi rela-
tor o Deputado Marcos Neves, com voto favorável à moção. 
Aprovada conclusivamente a propositura, conforme voto do 
relator. Item 20 - Requerimento do Deputado Rogério Nogueira, 
que requer a convocação do Senhor Laurence Casagrande Lou-
renço, Presidente da Dersa, com o objetivo de prestar esclareci-
mentos e apresentar o cronograma físico e financeiro do trecho 
do Rodoanel Mario Covas, e valores das desapropriações com 
tamanho e áreas detalhadas. Concedida vista ao Deputado 
Marcos Neves. Item 21 - Requerimento do Deputado Marcos 
Neves, que requer a convocação do Senhor Giovanni Pengue 
Filho, Diretor Geral da ARTESP, com o objetivo de prestar escla-
recimentos sobre as 50 horas/ano de congestionamento nos 
trechos das Marginais, da Castelo Branco e também no Trecho 
Oeste do Rodoanel e quais atitudes estão sendo tomadas refe-
rente ao contrato da Concessionária. Concedida vista ao Depu-
tado Rogério Nogueira. Item 22 - Requerimento do Deputado 
Ricardo Madalena, que requer a convocação do Senhor Giovan-
ni Pengue Filho, Diretor Geral da ARTESP, com o objetivo de 
prestar esclarecimentos sobre o processo interpelado pela 
ARTESP relacionado aos aditivos concedidos pelo Secretário 
Dário Rais, para as concessionárias de Rodovias de São Paulo 
no ano 2006. Concedida vista ao Deputado Rogério Nogueira. 
Item 23 - Requerimento do Deputado Alencar Santana Braga, 
que requer a convocação do Senhor Diretor de Licitações da 
CPTM, com o objetivo de prestar esclarecimentos sobre o 
modelo e os descontos sobre as licitações de serviços de limpe-
za, segurança e demais serviços de mão de obra terceirizada. 
Concedida vista ao Deputado Teonilio Barba. Item 24 - Requeri-
mento do Deputado Roberto Morais, que requer a convocação 
do Senhor Joaquim Lopes da Silva Júnior, Diretor Presidente da 
EMTU, com o objetivo de prestar esclarecimentos sobre o cro-
nograma de obras com o custo e desconto do Corredor Noroes-
te Metropolitano de Campinas. Concedida vista ao Deputado 
Orlando Morando. Item 25 - Requerimento do Deputado Aldo 
Demarchi, que requer a convocação do Senhor Marco Antonio 
Assalve, Diretor de Gestão Operacional Geral da EMTU, com o 
objetivo de prestar esclarecimentos sobre as licitações das 
linhas intermunicipais e sobre a gratuidade. Concedida vista ao 
Deputado Marcos Neves. Item 26 - Requerimento do Deputado 
Itamar Borges, que requer a convocação do Senhor Silvio Ciam-
paglia, Presidente do SINICESP, com o objetivo de prestar escla-
recimentos sobre os contratos firmados com o DER, Departa-
mento de Estradas e Rodagem, pelas empresas associadas a 
este Sindicato, no período de 2010 até 2014. Concedida vista 
ao Deputado Rogério Nogueira. Item 27 - Requerimento do 
Deputado Alencar Santana Braga, para a convocação do Dire-
tor-Presidente da Empresa Metropolitana de Transportes Urba-
nos (EMTU), a fim de prestar esclarecimentos sobre a inaugura-
ção da obra do corredor de ônibus Tucuruvi-Taboão, ligando a 
Estação Tucuruvi do Metrô ao Terminal do Taboão em Guaru-
lhos, que se encontra ainda inacabada, mas teve inauguração 
oficial com a presença do Governador do Estado. Concedida 
vista ao Deputado Teonilio Barba. Item 28 - Requerimento do 
Deputado Roberto Morais, que requer a convocação do Senhor 
Emerson Bittar, Diretor Presidente da Concessionária Rodovias 
do Tietê, com o objetivo de prestar esclarecimentos sobre os 
seguintes itens: 1) Cronograma das obras do entorno de Piraci-
caba; 2) Cronograma das obras da duplicação da Rodovia do 
Açúcar no trecho entre Capivari e Salto. Concedida vista ao 
Deputado Marcos Neves. Item 29 - Requerimento do Deputado 
Roberto Morais, que requer que questione o DETRAN/SP sobre 
o credenciamento de empresas particulares que realizam a ins-
peção veicular quando os mesmos têm a propriedade transferi-
da, nos seguintes termos: 1 - Existe regulamentação tratando 
do assunto? 2- Quais os valores mínimos e máximos que 
podem ser cobrados pelo serviço? 3 - Do valor pago, qual a por-
centagem que fica para o Estado? 4 - Quantos veículos (cami-
nhões, automóveis, motos e ônibus e demais) foram transferi-
dos no ano de 2014? Concedida vista ao Deputado Marcos 
Neves. O Senhor Presidente passou a palavra ao Deputado 
Rogério Nogueira, Vice-Presidente da Comissão, para que sub-
metesse à apreciação dos Senhores Deputados o item seguinte. 
Item 30 - Requerimento do Deputado Orlando Morando, que 
requer que realize a emissão de questionamento oficial para a 
empresa Volkswagen do Brasil, no sentido de exigir esclareci-
mentos sobre a suposta manipulação dos resultados dos testes 
de emissão de poluentes nos veículos comercializados no Esta-
do de São Paulo. Aprovado o requerimento. Com a palavra, o 
Senhor Presidente solicitou que também pudesse ser acrescen-
tado o termo “produzidos”, considerando que os veículos eram 

Página do Diário Oficial certificada pela Companhia de Processamento de Dados do Estado de São Paulo - Prodesp em 12/10/2022 21:45:13.
Nº de Série do Certificado: 1EF40FFE7C3812F5A90F16381DF8B8CE7FA7D452
[ Ticket: 56793126 ] - www.imprensaoficial.com.br


